

# NUEVA ILLICE

Revista Semanal, Organó  
de la Sociedad Cultural y  
Artística Blanco y Negro

## SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. . . . . 0'50 ptas.  
Resto de España, trimestre. 2'00 »  
Extranjero, trimestre. . . . . 2'50 »

Año IX  Núm. 488

Elche 27 de Noviembre de 1921

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, número 45, donde  
se dirigirá toda la correspondencia.  
No se devuelven los originales.

## Elche y los políticos

Hay ya algún tiempo, que abrigábamos el propósito de ocuparnos, en lugar preferente del periódico, del punible abandono en que tienen a nuestra ciudad mas querida, los llamados pomposamente por sus secuaces de la localidad «nuestros» políticos.

Cumple a la prensa local, si ha de realizar la noble misión para que fué creada, el poner en la picota hoy a estos usufructuarios de la confianza pública, puesto que, a pesar nuestro y del pueblo que nos vió nacer, tan mal corresponden al crédito de confianza que en los comicios se les otorgó.

Y no se crea que es cuestión ésta de nuestros días, de hoy: que esta negligencia en el cumplimiento de sus deberes para con sus representados, esta mezquindad en obtener y otorgar apoyo y tutelar acción de los poderes públicos, es, en nuestro desventurado pueblo, de todos los tiempos. E importa que se diga, para que sobre el particular se manifieste una vez siquiera la pública opinión.



Lo que viene ocurriendo en el asunto del adoquinado de la calle de Ramón Jaén, del Llano, es sencillamente bochornoso. Va para cuatro años que dichas obras se paralizaron y, por las trazas, pasarán otros tantos sin que se termine aquella mejora.

A todo esto, los políticos, «nuestros» políticos, dicen que se oponen no sabemos qué trámites y zaramojos a la resolución del correspondiente expediente. Y por lo visto, si fijamos en sus palabras, o en los hechos, que nos hablan más elocuentemente, los dichos

obstáculos deben de pertenecer a la categoría de *insuperables*. ¡Hubiérase tratado de la suspensión arbitraria del Ayuntamiento o de una más arbitraria anulación de unas elecciones, o de la conculcación de cualquier principio fundamental de nuestros códigos, con tal de servir a uno de nuestros primates políticos, y ya hubieran visto ustedes en que hubiesen quedado todos esos inconvenientes! Pero, los intereses del pueblo, ceden y cedieron en ésta siempre, a los de los intrigantes y gárrulos personajes que le cupo en suerte a nuestro pueblo.

Y de este tenor, podríamos mencionar uno y cien hechos, cuya narración nos ocuparía más espacio del que disponemos. Citemos, si quiera, por su gran importancia, dos de ellos.

Para nadie debe de ser un secreto la disposición ministerial dictada por el ilustre ex-ministro de Fomento D. Angel Ossorio y Gallardo, referente a la construcción del ramal Novelda-Elche, en plazo perentorio. De la importancia que para nuestro pueblo supondría la mejora no hablemos: baste consignar, que el mayor número de las mercancías que exportamos, son llevadas a Novelda para su facturación.

Pues, el expediente duerme también en la sección correspondiente del ministerio, sin que «nuestros» políticos hayan parado mientes en la grandísima importancia que su resolución tendría para Elche.

Pero, ¿y el estado de las carreteras que nos comunican con todos los pueblos vecinos, y, singularmente, la directa que conduce a Alicante y la de Novelda, que son las de más tráfico? Ésta es una de las cosas que más manifiestamente demuestran el punible abandono en que se nos tiene.

NUEVA ILLICE

Si se quiere ir a Alicante y llevar un mediano camino—mediano no más, entiéndase bien—se ha de ir por la de Santapola, y llegar hasta sus afueras, tomando luego en el cruce la que comunica a la capital con Torrevieja. En resumen, un recorrido de 35 kilómetros, para salvar una distancia de 20. ¡Inaudito y vergonzoso!

En cuanto a la directa a Alicante, convertida de ordinario en un arriado barranco, materialmente imposible de transitar, queda transformada en un inaudito barrizal en cuanto llega la época de las lluvias. Y téngase presente, que por ella se transportan en carretones, a diario, todas las mercancías—que son muchas—que para Elche llegan, o que salen de ésta, por el puerto de la vecina capital.

En igual estado está la carretera de Novelda, por donde, a diario también, han de discurrir una legión de vehículos transportando mercancías de o para nuestro pueblo.

Y ante hechos de esta naturaleza—que nadie osará contradecir—, no cabe que nadie en absoluto nos hable de los desvelos y cariños que por Elche siente ninguno de «nuestros» políticos.

Digan mejor, que están prestos a cometer todos los atropellos y polacadas por su particular clientela política; pero no que se desviven por servir a nuestro pueblo, correspondiendo de esta suerte al mandato con que los illicitanos les invistieron al otorgarles sus sufragios.

Lo que hasta la fecha le habéis dado a Elche, señores preopinantes, es bien poca cosa para lo que merecemos—así, merecemos. A Elche le corresponden mas solicitudes, mejoras y atenciones del campo oficial que las que hasta ahora le habéis dispensado vosotros.

¡Ah, si Elche quisiera demostraros, a todos, que es un pueblo consciente, que estima en lo que valen los mendrugos que, para cazar incautos, le habéis dado hasta hoy, y que no se halla dispuesto a tolerar semejante burla en lo vanidero!

Hoy ponemos nuestra buena, nuestra tenaz y honrada voluntad al servicio de tan noble intento.

# Rápida

Ilusiones.... pasad

Llegó el otoño y con él la tristeza a la naturaleza.

¡Otoño con él vienen los primeros fríos y empiezan las primeras lluvias. Él prepara el sudario blanco que ha de envolver lo que vimos nacer en la Primavera.

Las hojas que amarillean y que hoy arrastra el viento cruel e indiferente fueron antes verdes y lozanos y dieron sombra y frescura a algún nido en que se arrullaron las inquietas avocillas.

Todo me recuerda al poeta:

Las ilusiones perdidas  
hojas son ¡ay! desprendidas  
del árbol del corazón.

Otoño es la estación de los espíritus selectos, de los artistas aristócratas, de los que sienten más hondo.

Nos recuerda siempre esta estación la histeria vulgarísima de tantos amores que nacieron impetuosos en la primavera, languidieron durante el verano y agonizaron con los primeros fríos para morir con las nieves primeras.

Es muy raro el que no tiene un otoño en la vida de sus ilusiones. En muchos se repite incantemente la parodia de lo que nos dice la Naturaleza con motivos melancólicos en su estación más triste.

Afortunadamente para todos un Otoño prepara siempre otra primavera llena de luz y de optimismo. ¡Qué sería de nuestros espíritus si para ellos no hubiese primaveras y otoños!

El cronista ¿cómo no? ha vivido también su otoño y ha sufrido estoicamente los dolores de tantas ilusiones muertas.

Es singularmente triste nuestro río. El alma, al igual que el cuerpo desnudo de los árboles ha de renovar periódicamente las doradas vestiduras de las ilusiones que la abrigan.

Llegó la estación de los crepúsculos y de las tristezas íntimas y ella nos recuerda algo que afecta dolorosamente a nuestra vida interior.

Tienen en nuestro espíritu la angustia de las ilusiones que se van con las que necesariamente han de venir.

Aquellas, egoístas, se oponen a que en nuestros almas florezcan nuevas esperanzas. Quieren que muramos con ellas, «ya que es morir vivir sin esperanzas», pero rara vez triunfan. La vida se impone. Ilusiones, pasad.

DIEGO GUARDIOLA SOLER

NUEVA ILICÉ

# FIAT-HISPANIA

Automóviles - Omnibus - Camiones

oooooooooooo  
oooooooooooo

ENTREGA INMEDIATA

oooooooooooo  
oooooooooooo

Agente en Elche: MARCELINO SÁNCHEZ VERDETE

Recibimos de nuestro distinguido colaborador Don Manuel Navarro Gómez Jefe de esta Estafeta de Correos el artículo que publicamos a continuación:

DE CORREOS

## Contestando a "Industria"

El domingo 13 del actual me vi sorprendido por la publicación en «Industria» de un artículo en que se me hacían cargos por supuesta negligencia en interés de la superioridad la gratificación suficiente para atender al gasto de alumbrado que implica el servicio nocturno en la Estafeta de Elche.

En el último número repartido el 20 la redacción de dicho semanario continúa la campaña emprendida en el anterior. Dicen que el servicio local de Correos está desorganizado y mal dirigido y cuentan que varios fabricantes denuncian dos hechos realmente graves. Uno, el que algunas cartas que antes se repartían a las 9 de la mañana, ahora, seguramente por capricho del administrador, se reparten a las 6 de la tarde. El otro, producto también de la caprichosa voluntad del jefe de la oficina, consiste en la arbitraria denegación en esta Estafeta de los paquetes postales durante varias semanas antes de darlos la debida salida.



Por respeto a una dignísima persona que ocupa cargo en Centro Industria callaré algunas cosas que pudieran en este caso concreto poner en evidencia al semanario que arremete tan fieramente contra mí. No es ese el motivo de estas líneas y así me limitaré a demostrar cuán falsas, gratuitas y poco afortunadas son las denuncias de «Industria.»

En primer lugar, cuando animado de la mejor buena fe recurrí a Centro Industria para que subvencionara o hiciera subvencionar el gasto de luz de la oficinas de Correos me había dirigido antes a la superioridad con resultado negativo y después al señor Alcalde con la esperanza de que incluyeran el alumbrado de la Estafeta como servicio público en el contrato que el Ayuntamiento debe tener a este efecto con las Empresas suministradoras del fluido eléctrico. Mis gestiones no dieron resultado y considerando

como conveniente la continuación del servicio nocturno de certificados oficié a la sociedad que oficialmente representa a la mayor parte de la industria de Elche por si ella podía alcanzar de las autoridades superiores lo que yo no había conseguido.

Puedo decir que todo lo hice por amor al arte porque yo no salía ganando nada en estas andanzas.

Vienen en segundo lugar las denuncias antes mencionadas. Son ellas de tal naturaleza que no se si contestarlas debidamente o despreciarlas. Las cartas de Barcelona, que cuando entran por Novelda se reparten por la mañana, llegan a poder de los destinatarios por la tarde cuando pierden enlace y tienen entrada por el correo ascendente Alicante Murcia; y los paquetes postales se detienen 3 o 4 días en la administración cuando hay en Alicante vapor de Palma y el coche correo ambulante Madrid sale abarrotado de la principal y no puede admitir paquetes de Elche. Creo que está claro.

Lo que ya no está tan claro es la intención de «Industria» al denunciar hechos sin cerciorarse antes de su veracidad.

Yo invito a una comisión de Industriales a que se persone en esta oficina y con los justificantes a la vista compruebe lo expuesto. Al mismo tiempo podrán convencerse de que el reparto de la mañana podría haberse suprimido como se ha efectuado en fecha reciente en Alicante y no se ha hecho en Elche por el interés que el personal de esta cartería tiene de servir al comercio y a la industria locales. Que conste.

MANUEL NAVARRO GÓMEZ



## 48.328

El número que apuntamos como epígrafe, es el designado por la suerte para el premio GORDO de la Lotería Nacional del sorteo de Navidad.

Así nos informa la Diosa FORTUNA y nosotros que no queremos que nuestros paisanos se queden sin disfrutar de la suerte, les llamamos la atención de que el

48.328

está depositado en la Cruz Roja de esta ciudad, donde se dan participaciones.

# BODA

El jueves último, 24 de los corrientes, tuvo efecto en la Parroquia del Salvador, el enlace matrimonial de la bellísima señorita Josefina Antón Mollá con el acreditado industrial de esta plaza, nuestro entrañable amigo y distinguido compañero en las lides periodísticas, don Manuel Antón Javaloyes. Fueron apadrinados en tan solemne acto por doña Francisca Javaloyes, madre del novio, y don Vicente Antón Selva, tío de la novia.

Una vez efectuada la ceremonia, que revistió grandes caracteres de intimidad debido al luto que aún guardan las familias de los contrayentes, éstos salieron para el campo donde permanecerán breves días, transcurridos los cuales, saldrán para Andalucía.

Al dar nuestra más sincera enhorabuena a los recién casados (haciéndola extensiva a sus respectivas familias, particularmente al padre de la desposada, nuestro buen amigo don Antonio Antón Román), de todas veras deseamos a los nuevos esposos un venero inacabable de dichas y prosperidades en la nueva vida que ante ellos va a desplegarse.

## Teatro Kursaal

La compañía de comedias de María Gámez, que, según decíamos en nuestro pasado número, había sido contratada para dar tres únicas funciones en nuestro primer coliseo, fué prorrogada por otras cuatro más, en vista del éxito conseguido.

Además de las comedias anunciadas—«La doncella de mi mujer» y «El mundo es un pañuelo»—representaron «Pipiolá», «Ramo de locura», «María Victoria» y «La choculaterita».

En todas ellas obtuvo un triunfo personalísimo la señora Gámez, compartido con toda la compañía, y de modo singular con las señoras Sánchez Ariño, Manso y Victorero y señoritas Posada y Dominguez y señores Paris, Es pantaleón, Manrique, Mora, Fernández y Cornejo.

La compañía de María Gámez deja, entre la afición, un recuerdo gratísimo en nuestro pueblo, que tardará mucho tiempo en extinguirse.

Desde estas columnas enviamos nuestro afectuoso aplauso a tan exquisitos comediantes.



Para anoche estaba anunciado el debut de la compañía de comedias que dirige el notable primer actor Luis de Llano y en la que figura la bellísima primera actriz María Banquer.

Actuará también hoy y mañana, a cuyo efecto se ha abierto un abono por tres funciones.

Las obras elegidas para su interpretación en esta, durante los referidos días, son la comedias en tres actos y en prosa, «No te ofendas, Beatriz», «La chica del gato» y «El Ardido».

## De la Cartera

Hemos saludado en esta a nuestro ilustre paisano y distinguido amigo el culto arquitecto D. Marceliano Coquillat Llofriú.



Continúan enfermos nuestro compañero de redacción Antonio Agulló Soler y el joven Rafael Gómez Brufal.

Guarda cama también, nuestro compañero en la prensa Antonio Sansano Mora.



Por valiosos elementos pertenecientes a la entidad cultural y artística «Blanco y Negro», se ha formado un grupo artístico, el cual tiene el propósito de representar en breve algunas joyas de nuestro teatro lírico moderno en uno de los teatros de Elche.

Prometemos ocuparnos de este asunto, con la extensión que merece, en nuestro próximo número.



El jueves último falleció víctima de cruel dolencia don Antonio Cerdá.

Enviamos con tan triste motivo a su distinguida familia, y, de un modo especial, a sus hijos Francisco, Julio y Rogelio—queridísimos amigos de los de esta casa—el testimonio de nuestro pésame más sentido.



## Se vende

la casa n.º 10 de la calle del Salvador y San Isidro n.º 1 duplicado, propiedad de D.<sup>a</sup> Dolores Gilabert, Viuda de Llofriú.

Apoderado para la venta en esta: D. Marceliano Coquillat y Llofriú.

Se vende en la Cervecería de  
= JAIME VALERO =  
cerveza alemana marca «Pilsator».  
En botella 1½ litro. . . 1'50 ptas.  
» » ¾ » . . . 2'50 »

Imprenta y Librería de José Agulló, Elche



NUEVA ILIJE

**El salvamento de la civilización**

por H. G. Wells

5 pesetas

De venta: Librería Agulló

Teléfono 113

**SASTRERÍA MODERNA**

DE

**Gervasio Sánchez Guilabert**

Confección esmerada de toda clase de prendas.

Gran economía en precios: confección y forros desde 25 pesetas en adelante.

Géneros del país y Extranjero

Plaza Santa María n.º 9

Quien no quiera tener sed  
coma galleta «Olivel».El que padezca de achaques  
coma galletas de «Paques».Del diabético es deber  
comer pan gluten de Quer.Todo esto y «Quina Momo»  
lo tiene en casa JEROMO.

Casa Alta. : Frente a la Glorieta

**TUPINAMBA**

CAFE ECONOMICO

Plaza de Abastos, número 8

ELCHE

**Garage del Puente**Piezas y accesorios para Autos, Motos y Bici-  
cletas — Gasolina, aceites y grasas de la casa

Vacuum Oil Company S. A. E.

Cubiertas y cámaras de varias clases y marcas,  
para Autos Motos y Bicicletas

Estock Dunlop.

Bicicletas nuevas alemanas con piñón libre, freno  
contra pedal y delantero, guardabarros, car-  
tera, bomba de metal al cuadro, timbre y  
cubiertas a betones; bien esmaltada  
y niquelada a pesetas 325.Bicicleta forma inglesa de la casa Sanromá, con  
frenos de varillas y guardabarros a 400 ptas.

Timbres y Bocinas-Claxón de varias clases.

Sillines, manillares, bombas, carteras, radios  
porta equipajes y faroles acetilénos.Lámparas eléctricas de bolsillo, pilas secas y lí-  
quidas y otros muchos artículos de sport  
encontraréis en el

Garage Bajada del Puente, 17, ELCHE

ELABORACIÓN Y DEPÓSITO  
de cáñamos, hilos, trenzas y suelas  
de varias clases.**Francisco Brufal**Compra y venta de granos, semillas, le-  
gumbres y frutas secas.

Especialidad en semilla de alfalfa

San Isidro, 1. ELCHE (Alicante)

*Máquinas para coser sue-  
las para Alpargatas, con  
trenzas de yute con alma* Las únicas prácticas**MARTÍN ARRILLIGA**

Elgoibar (Guipuzcoa)

Nuevo Taller de Sastrería

— DE —

**Buyolo y Bernal**Esmerada confección de toda clase de  
prendas para vestir tanto de caba-  
llero como de señora.

Proatitud, elegancia, esmero y economía.

PRECIOS.—Confección y forros de traje  
para caballero desde 40 ptas. en adelante.

Calle del Salvador, núm. 22.—ELCHE.

Las pastillas Pectorales Balsámicas de  
Doctor SOLER, quitan la tos por rebelde  
que sea. De venta en todas las farmacias  
y droguerías.

NUEVA ILLICE

## BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :—: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihueja, Ceza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o pos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 5 y medio por 100 anual.

## Banco Hispano Americano

Capital: 100.000.000 de ptas. Casa Central: MADRID

SUCURSALES: Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón de la Plana, Córdoba, Coruña, Ejea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jén, Játiva, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, Santander, Santa Cruz de Tenerife, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Vilisfranca del Panadés y Zaragoza.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa, emite giros sobre todas las plazas del mundo, abre cuentas de moneda extranjera a tipos de interés convencionales, etc.

Sucursal de Alicante: Paseo de los Mártires, 4 :- Horas de Caja de 9 a 13

## La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles  
 La Denticina Moreno.

### La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

### La Denticina Moreno

cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes; evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

### La Denticina Moreno

combate las Alfarecias, la desazón de los Niños y sus humores.

### La Denticina Moreno

es un heroico remedio contra las infecciones intestinales de los Niños y su uso suprime la calentura y tonifica el estomago haciéndoles digerir mejor.

### La Denticina Moreno

tiene cuarenta años de éxito creciente, por lo que ha sido imitada y falsificada y para evitar engaños exigir la legítima Denticina Moreno.

Precio del frasco en toda España 1'75 ptas.

DE VENTA EN ELCHE: FARMACIA DE D. MANUEL POMARES